

СОДЕРЖАНИЕ

Предисловие	3
-------------------	---

I. МАТЕРИАЛЫ И СООБЩЕНИЯ

Г. М. Седова. Мнимое изображение Натальи Гончаровой в «Ушаковском альбоме»	5
А. В. Курочкин. Дневниковая запись Пушкина о бриллиантах ...	19
О. А. Максимов. Неизвестное письмо Натальи Николаевны Пушкиной к Николаю I	37

II. ОБЗОРЫ

Содержание сериального издания «Михайловская пушкиниана». Выпуски 1—50 (1996—2010). Составила Л. Н. Беляева под редакцией Е. Б. Валульской	42
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

III. СТАТЬИ И ЗАМЕТКИ

Н. Л. Дмитриева. О «модном» писателе 1820-х годов (Ш. В. д'Арленкур)	118
М. Н. Виrolайнен. «На холмах Грузии лежит ночная мгла...» (От автографа к поэтике)	122
Е. В. Кардаш. Стихи «на случай» как актуализация культурной топики. О послании А. С. Пушкина «<Н. Д. Киселеву>» ...	133
Вера Проскурина (США). «Пир Петра Первого»: последний «урок царю»?	147
Б. М. Горелик. Африканский эпизод биографии внучки Пушкина Е. А. Розенмайер	169

IV. ИЗ ИСТОРИИ ПУШКИНОВЕДЕНИЯ

А. В. Кошелев. Дело о состоящем под гласным надзором полиции Павле Елисеевиче Цеголеве	178
А. Л. Соболев. Эпизод из истории московской пушкинистики. ...	186

V. ХРОНИКА

И. В. Розина. Всероссийский музей А. С. Пушкина. Санкт-Петербург (2019—2020)	201
М. В. Бишокова, Н. А. Макарова. Конференция-вебинар «День памяти А. С. Пушкина в Президентской библиотеке» (2015—2021)	210

VI. IN MEMORIAM

С. В. Березкина, Г. М. Седова. Памяти Раисы Владимировны Иезуитовой	217
Работы Р. В. Иезуитовой о Пушкине и русской литературе первой половины XIX в. Составила Л. А. Тимофеева	224
С. А. Кибальник. Вадим Дмитриевич Рак как пушкинист	241
Пушкиноведческие работы В. Д. Рака. Составили Ю. А. Сорокина и Л. А. Тимофеева	249
Н. И. Михайлова. Виктор Семенович Листов (23.07.1937—2.12.2020)	258
Пушкиноведческие работы В. С. Листова. Составила Ю. А. Сорокина	261
Приложение. <u>В. С. Листов</u> . Певцы. Воины. Пророки. Пушкин и Царь Давид	274
М. Г. Меркулова. Памяти Леонида Матвеевича Аринштейна.	302
Работы Л. М. Аринштейна по пушкиноведению. Составила И. Ю. Юрьева под редакцией и с дополнениями Л. А. Тимофеевой	308
А. С. Немзер. Памяти Валентина Семеновича Непомнящего. 9 мая 1934 — 15 сентября 2020	316
Условные сокращения	320
Summary	321
Указатель имен	344
Указатель произведений А. С. Пушкина	360

CONTENTS

Foreword.....	3
---------------	---

I. MATERIALS AND PUBLICATIONS

Galina Sedova. The Ostensible Image of Natalia Goncharova in the “Ushakovsky Album”	5
Alexander Kurochkin. Pushkin’s Diary Entries on Diamonds ...	19
Oleg Maximov. An Unknown Letter from Natalya Pushkina to Nicholas I.	37

II. REVIEWS

Contents of the serial publication “Mikhailovskaya Pushkiniana”. Issues 1–50 (1996–2010). <i>Compiled by Ludmila Belyaeva,</i> <i>edited by Elena Valuiskaya</i>	42
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

III. ARTICLES AND NOTES

Nina Dmitrieva. Ch. V. d’Arlincourt: On the «fashionable» writer of the 1820s.	118
Maria Virolainen. “Upon The Hills Of Georgia”. (<i>From manuscript to poetics</i>)	122
Elena Kardash. “In case of...” Poems as an Actualization of Cultural Topics. <i>On Pushkin’s epistle «<To N. D. Kiselev>»</i>	133
Vera Proskurina (USA). “The Feast of Peter the First”: The last “lesson to the Tsar”?	147
Boris Gorelik. An African Episode in the Life of Pushkin’s Grand- daughter (E. A. Rosen-Meyer)	169

IV. FROM THE HISTORY OF PUSHKIN STUDIES

Anatoly Koshelev. The case of Pavel Eliseevich Shchegolev, an individual under public police surveillance	178
Alexander Sobolev. An Episode from the History of Moscow Pushkin Studies	186

V. CHRONICLES

Irina Rozina. The National Pushkin Museum. Saint Petersburg (2019–2020)	201
Maria Bishokova, Natalia Makarova. Conference-webinar “Pushkin Memorial Day at the Presidential Library” (2015– 2021)	210

VI. IN MEMORIAM

Svetlana Berezkina, Galina Sedova. In Memory of Raisa Vladimirovna Jesuitova	217
R. Jesuitova's Works about Pushkin and Early Nineteenth-century Russian Literature. <i>Compiled by Lyubov' Timofeeva</i>	224
Sergey Kibalnik. Vadim Dmitrievich Rak as a Pushkin Scholar	241
Pushkin Studies by Vadim Rak. <i>Compiled by Julia Sorokina and Lyubov' Timofeeva</i>	249
Natalia Mikhailova. Viktor Semenovich Listov (07/23/1937—12/2/2020).	258
Pushkin Studies by Viktor Listov. <i>Compiled by Julia Sorokina</i>	261
Appendix. [Victor Listov]. Singers. Warriors. Prophets. <i>Pushkin and Tsar David</i>	274
Marina Merkulova. In Memory of Leonid Matveevich Arinshtein	302
Leonid Arinshtein's Work on Pushkin Studies. <i>Compiled by Irina Yurieva, edited and supplemented by Lyubov' Timofeeva</i>	308
Andrey Nemzer. In Memory of Valentin Semenovich Nepomniachtchi. May 9, 1934 — September 15, 2020	316
List of Abbreviations	320
Summary	321
Index of Names	344
Index of Pushkin's Works.	360